



Comité des Flandres de Bridge  
1, Square Jean Monnet 59120 Loos  
Tél : 03 20 57 85 04 Mail : comiteflandresbridge@wanadoo.fr  
Site : <http://flandresbridge.fr>

## COMITE DES FLANDRES DE BRIDGE

### Compte-rendu de la réunion du Conseil Régional du 24 mars 2023 à la MDB de WASQUEHAL

#### **Présents:**

**Bureau exécutif:** Michel Sachy, Claude Willot, Etienne Convert, Michel Gouy, Christian Rohart et Didier Delaval.

**Directeur des compétitions Honneur :** Dorothée Vendeville.

**Membres catégoriels :** Yves Parain (joueur de haut niveau) et François Guilmain (enseignant).

**Animatrice pédagogique régionale :** Françoise Dewasme.

**Responsables de district :** Marie-Jeanne Bollier (Artois) et Fabien Vendeville (Métropole).

Excusés : Aline Vallet (Côte d'Opale), Bernard Glorie (Flandre Maritime) et Jean-Michel Hethuin (Hainaut Cambrésis).

**Responsable Coupe de France :** Philippe Beugin.

**Présidents d'honneur:** Didier Cuisinier et Jean Dufлот.

Excusé : Patrick Durot.

#### **Clubs présents ou représentés :**

**Aire sur la Lys** (Dany Masset), **Arras** (Georget Fillassier), **Audruicq** (Eric Wheatley), **Berck** (Joëlle Deroussen), **Cambrai** (Pouvoir Francette Brard), **Denain** (Francette Brard et Yvan Fornet), **Douai** (Christine Gambier), **Dunkerque** (Bernard Wullens), **Hardelot** (Dominique Jeanpetit), **Hénin-Beaumont** (Liliane Glot et Ludovic Croenne), **Lambersart** (Maryvonne de Beurmann), **Lesquin** (Bernard Delangue), **Le Touquet** (Jean-Luc Pawlowski et Luc Deflandre), **Lille** (Sébastien Skweres et Bruno Blanquart), **Mérignies** (Philippe Vanbremeersch), **Mouscron** (Michel Delhaxhe), **Ronchin** (Martine Lesaichere), **Tressin** ( Claude Crincket), **Valenciennes** (Claudine Fachaux), **Villeneuve d'Ascq** ( Philippe Baron), **Wasquehal** (Alain Compagnon) et **Wattignies** ( Michel Gouy et Philippe Puig).

Excusés: Monique Fonteyne ( Tressin), Brigitte Rucart (Valenciennes), Jacques Diers (Cambrai) et Jean du Soulier (Wimereux).

**Michel Sachy, Président,** souhaite la bienvenue aux participants et propose d'examiner les points inscrits à l'ordre du jour.

#### **Informations données lors du Conseil Fédéral des 3 et 4 mars 2023.**

**Les effectifs :** un peu moins de 70 000 licenciés avec 30% d'augmentation du nombre des licences adultes et une baisse des licences seniors.

**Siège de la FFB :** les locaux actuels sont sous-utilisés et trop vastes. Ils engendrent un coût de fonctionnement et de maintenance de 850 000 € par an, avec à court terme 2,5 millions d'euros de travaux à engager.

Le Conseil fédéral a donc voté la résolution de recherche d'un acheteur de ses locaux. La vente restant soumise à l'approbation de l'assemblée générale, sous condition qu'un nouveau siège soit trouvé. La préférence allant vers la location dont le coût annuel correspondrait aux frais financiers actuels.

L'arrivée dans le nouveau site étant souhaitée pour la saison de rentrée 2024.

**Tarif des compétitions** : la FFB enregistre un déficit dû à la baisse du nombre des licences et des revenus en provenance des tournois de régularité des clubs et des compétitions.

Une augmentation des droits est donc à l'étude et doit être envisagée à court terme. Compte-tenu de l'intervention et des observations formulées par plusieurs présidents de Comité sur l'opportunité de cette augmentation, le vote sur les différentes propositions présentées a été reporté.

**Christian Rohart** : Pour le Comité, à ce jour, on enregistre un déficit de 9 311 €. Le nombre de licenciés est stable, mais la présence dans les clubs pour les tournois de régularité ainsi que la participation aux compétitions est en baisse comparée à la situation d'avant la pandémie. Les charges générales sont en augmentation. Il paraît indispensable de mener une réflexion sur d'éventuelles augmentations.

### **Compétitions :**

#### **Indice de compétition et nouvelle appellation des épreuves: Etienne Convert**

L'indice de valeur actuel est maintenu, mais il ne servira que pour le placement des joueurs lors des tournois de régularité. Il n'est que l'accumulation de points d'expert (PE) et de performance (PP), même si un abattement (d'autant plus important que l'indice de valeur est grand) est appliqué chaque année.

L'indice de compétition sera calculé sur les 7 meilleures performances en compétition de chaque année sur un total de 4 ans (5 ans cette 1<sup>ère</sup> année pour tenir compte de l'année blanche due à la pandémie (Covid). Pourquoi les 7 meilleures performances ? Pour gommer l'écart du nombre de compétitions possibles pour un joueur de moins de 65 ans (7 épreuves possibles) et une joueuse de plus de 65 ans (13 épreuves possibles).

Cet indice servira dans le classement des compétitions « rebaptisées » **Expert, Performance et Challenge** en remplacement des catégories Excellence, Honneur et Promotion typées 1<sup>er</sup> série, 2<sup>ème</sup> série et 3<sup>ème</sup> série. Les seuils d'inscription entre les différentes compétitions seront plus souples en donnant la possibilité à chaque joueur de s'inscrire dans l'une ou l'autre catégorie.

#### **Catégorie Excellence (Expert) : Etienne Convert**

Si le nombre de compétiteurs se maintient par rapport à la saison précédente, il est en baisse par comparaison avec les saisons précédant la pandémie. Le renouvellement de joueurs étant très faible.

#### **Catégorie Honneur (Performance): Dorothee Vendeville**

Constat d'une certaine stabilité par rapport à la saison précédente avec une tendance à la hausse. La légère baisse (3 à 8%) du nombre de compétiteurs par équipe est compensée par une hausse des participants aux épreuves par paire (10 à 15%) avec une disparité importante selon les territoires.

Les joueurs s'inscrivent aux épreuves par paire, moins par équipe, peut-être par manque de communication entre les clubs pour la constitution d'équipes d'horizons différents.

Enfin, il est enregistré beaucoup de forfaits après le premier stade des épreuves. Forfaits vraisemblablement liés au refus de mobilité de certains compétiteurs, sachant que les désistements de dernière minute nécessitent souvent des modifications dans l'organisation de l'épreuve. Imprévus et nouvelle mise en place à gérer par les arbitres.

### **Catégories Promotion (Challenge) et Espérance : Didier Delaval**

Les épreuves de la catégorie Promotion ont été organisées dans le cadre du nouveau format mis en place par la FFB.

Il convient d'attendre la fin de la saison pour établir un bilan objectif et comparatif de la participation aux 3 challenges par paire et 2 challenges par quatre proposés aux compétiteurs par rapport aux 10 épreuves organisées dans le passé.

Comme pour la catégorie Honneur, il est constaté un nombre important de forfait après le premier stade de chaque épreuve et des difficultés de maintien de certain centre, faute d'un nombre suffisant de participants.

Pour les challenges par paires, chaque vendredi, la FFB communique à tous les présidents de club un point hebdomadaire des joueurs inscrits par rapport aux joueurs concernés. Les clubs sont donc informés du taux de participation de leurs licenciés à ces épreuves et peuvent suivre l'évolution du nombre des inscrits par club.

A ce jour, pour notre Comité, le dernier point hebdomadaire recense 1 934 joueurs potentiellement concernés par cette compétition, soit tous les bridgeurs d'un classement inférieur ou égal à 2<sup>ème</sup> série trèfle.

Vu le nombre de participants aux challenges d'Automne et d'Hiver, le taux de participation pour notre Comité est de 12,5%, chiffre légèrement inférieur à la moyenne nationale.

Pour la saison prochaine, les challenges s'enrichissent d'un 3<sup>ème</sup> challenge par quatre.

Comme pour les challenges par paires, place donc aux Challenges d'Hiver, de Printemps et d'Été par quatre.

La catégorie Espérance est réservée aux joueurs débutants ou classés 4<sup>ème</sup> série n'ayant jamais été classés 3<sup>ème</sup> série.

Compte-tenu du faible nombre d'inscrits dans les 4 centres proposés, les joueurs ont été invités à participer directement à une finale de Comité avec comme pour les autres catégories un nombre très important de forfait souvent lié au refus de mobilité des joueurs.

Enfin, il est constaté un déficit de participation des équipes de club aux épreuves des interclubs 4<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> divisions.

### **Open européen de Strasbourg : Michel Sachy**

En parallèle à ce 10<sup>ème</sup> championnat open (3 au 17 juin), la fédération offre la possibilité, pour tous les licenciés, de jouer du 3 au 11 juin une ou plusieurs épreuves, en paire ou en équipe, avec des dotations très importantes en PE et PP.

Chaque Comité doit organiser un tournoi de qualification en 2 séances de 20 donnes minimum suivies d'un cocktail. La date de ce tournoi est fixée au samedi 22 avril. Les droits de table s'élèvent à 30 € par joueur. 20% des joueurs de chaque série gagneront une invitation pour Strasbourg. Les joueurs classés 3<sup>ème</sup> ou 4<sup>ème</sup> série pourront choisir, à la place, de bénéficier d'une invitation à la fête des Promotions organisée le week-end des 3 et 4 juin.

### **Développement : Luc Deflandre**

La FFB a créé, par Comité, un poste de Délégué Développement.

La mission de ce délégué consiste, dans un premier temps, à mettre en place un réseau de Délégué Développement au sein des clubs. Il est donc demandé à chaque président de communiquer au Comité le nom son délégué désigné par le club.

Ce réseau aura pour objectif de trouver des solutions pour le développement du bridge par différentes actions que le Comité se fera un plaisir d'accompagner.

Il est rappelé l'opération « Bridgez vous bien » en relation avec les mairies pour trouver des personnes susceptibles d'être intéressées par le bridge.

### **Bridge jeune et scolaire : Michel Gouy**

Constat d'une forte augmentation de la participation aux compétitions réservées aux scolaires. De nombreux enseignants continuent à être formés. Plusieurs initient leurs élèves.

Il manque malheureusement de volontaires pour les aider et soutenir leur action.

Appel aux bonnes volontés.

Il convient de noter que plusieurs professeurs ont intégré dans leurs classes l'enseignement du bridge.

Remerciements à tous ceux qui aident, élèves et enseignants, à découvrir notre jeu favori.

### **Formation, enseignement : Françoise Dewasme**

Le stage de début de saison a accueilli la formation de 8 nouveaux moniteurs. 5 se sont présentés à l'examen pour 4 réussites.

Le stage d'arbitre de club programmé début avril n'a pas pu être organisé faute d'un nombre suffisant de candidats (2 inscrits). Il est rappelé que la mise en place d'un stage, arbitre ou moniteur, nécessite l'inscription minimum de 8 candidats.

Le corps arbitral vieillit, il semble urgent de prévoir la relève, pour ce faire, rechercher et encourager des candidats à suivre les stages de formation proposés annuellement.

### **Questions diverses :**

**Rappel** : Reprise des tournois et challenges du Comité. Il reste 5 tournois à jouer du 10 avril au 29 mai à Henin-Beaumont, Douai, Lille, Wimereux et Wasquehal.

Le tournoi de la fête des «Promotions» en simultané, le samedi 3 juin.

La finale nationale de la coupe des clubs avec 50% de qualifiées dans chaque série se déroulera le samedi 24 juin.

**Sébastien Skweres**, Président du BCLille fait état d'une augmentation générale des frais de fonctionnement des clubs. Pour faire face à cette situation, il demande un examen à la hausse de la part financière attribuée aux clubs accueillant des compétitions.

L'ordre du jour étant épuisé, Michel Sachy, clôt la séance après avoir remercié l'ensemble des participants.

\*\*\*\*

\*\*\*

\*